



Le 28 septembre 2014

Compte rendu du conseil d'administration du 26 septembre 2014 à Arles

Présents: Alarcon Guy, Alix Audurier, Bisror Daniel, Cathala François, Clercq

Gérard,

Excusés : Les autres membres du Conseil Assistés en outre : Henriette et Michelle

Ouverture de la réunion à 10h15 par le président pour le compte-rendu circonstancié du voyage de Alix Audurier, Gilles Demmerlé et François Cathala à Fès du 15 au 19/09 et les actions avec les contacts locaux (Maire de Fès, Consul, Directeurs d'écoles, etc.)

<u>1)- Les Subventions</u> : M. le Consul nous a avisé que ces sommes étaient définitivement perdues pour les familles.

L'AFA regrette cet aboutissement alors que les fonds étaient sur les comptes et immédiatement disponibles pour engager la 2^{ème} phase des travaux.

<u>2)- Projet « Centenaire 14-18 »</u>: La délégation de l'AFA a été bien reçue par le Principal du collège La Fontaine en présence des enseignants, des 4 enfants et de leur famille. Le détail du séjour a été approuvé par les familles (voir document remis lors du conseil précédent).

La suite de la mise en place est constituée de plusieurs opérations et de RDV détaillé par le chef de projet : école Sedar Senghor, Mairie de Montpellier, anciens combattants, Mairie de Juvignac, le voyagiste, ...

- 3)- Projet Elèves méritants est en cours avec le Collège Moulay Idriss. Là aussi le contact a été très chaleureux et fructueux avec la direction de l'établissement qui apprécie notre démarche et s'y associe pleinement. Le dossier d'une élève entrant dans les critères est sélectionné pour la rentrée universitaire 2015/2016. Ce dossier sera présenté à la mission jumelage.
- <u>4)- Archives</u>: à la demande de l'AFA, Gilles Demmerlé a accepté de prendre en charge ce dossier lourd et astreignant qu'il avait entamé il y a quelques années. Au prix d'un travail méthodique, il est en train de récupérer ces infos de plusieurs sources. Le travail progresse bien.
- <u>6)- Eglise de Fès</u>: Le chèque des dons récoltés auprès des Fassis (1.650 €) a été remis de façon solennelle par Alix et François au père Mattéo Revelli, en présence des autres membres de l'AFA. Le Père remercie chaleureusement les familles. Aujourd'hui, c'est une communauté de 650 chrétiens qui fréquentent





cette église, qui de ce fait ne peut plus être perçue comme un vestige immobilier de l'ère coloniale, mais comme un bâtiment moderne matérialisant la présence Chrétienne en Afrique comme le défend le Consulat. L'église doit être comprise dans le patrimoine immobilier de la ville.

Une chorale de Montpellier s'est adressée au Père Revelli pour organiser un concert dans l'église en octobre prochain. Le Père souhaite que la prestation de la chorale vienne en accompagnement d'une messe. Alix est chargée de transmettre ce souhait.

- <u>7)- Cimetière de Dar Mahrès :</u> Conformément à l'engagement pris par l'AFA devant le Consulat qui demande à éviter toutes polémiques à l'intérieur du cimetière, François a accepté de régler la facture d'eau à Driss pour "l'eau" du cimetière prise pour le nettoyage des tombes dont les fassis locaux s' occupent, et ceci afin de régler cette question qui empoisonne les relations de la communauté sur place avec le Conservateur du cimetière.
- <u>8- Cérémonie du 11/11/2014 à Fès</u> : comme l'année dernière, Mr OLIVE représentera l'AFA au cimetière lors des cérémonies du 11/11/2014.
- 9)- Partenariat scolaire: Tous les contacts avec les établissements scolaires de Fès montrent qu'il y a un véritable besoin de développer des échanges avec des établissements métropolitains. Le Consulat partage se sentiment et pense que les enjeux sont très importants dans la relation bilatérale et pour l'avenir de la francophonie notamment.
- <u>10- Architecture, rencontre avec JP Ichter</u>, adhérent membre honoraire de l'AFA: une nouvelle rencontre a eu lieu pour documenter le dossier de présentation de son œuvre architecturale.

11- Considérations générales :

Les projets en cours menés par l'AFA, les attentes des institutions de Fès vis-à vis de la coopération en général avec la France, les axes de réflexions du Consulat de France à Fès montrent que nos interlocuteurs locaux attendent une implication de notre part dans un rôle de facilitateur.

C'est très valorisant pour notre association mais cela peut impacter l'objet social de l'AFA en nécessitant des moyens nouvaux Tout en appréciant le travail fait sur place par les administrateurs de l'AFA, Daniel, le président, estime indispensable d'analyser tous les tenants et aboutissants de cette évolution du rôle de l'AFA afin de faire statuer les adhérents en assemblée générale. Cette position est approuvée par le Conseil, et une réflexion doit être engagée à cet effet.

12)- Voyage de la Toussaint 2014, malgré la conjoncture les présents pensent qu'il faut le maintenir et il appartient à chacun de se prononcer sur sa participation, sachant qu'en cas de renoncement les arrhes sont perdus.





Le nombre réduits de participants à ce voyage n'est pas un signe de désintérêt de nos membres, d'autant que l'AFA ne s'est pas fixé « d'objectif » de participation.

D'autre part, M. Anthome (cimetière de Mekhnès) a demandé à François de faire suivre à l'AFA la proposition d'organiser un voyage officiel en commun avec l'ADAM (Mekhnassis) en novembre 2015. Un contact sera pris avec l'ADAM.

14- Rencontres régionales des membres de l'AFA :

Les rendez-vous prévus sont les suivants :

02/10 : à Gruissan (66) par Paul Cohen (plus de 20 membres)

09/10 : à Marignane (13) par Guy Alarcon (une vingtaine de participants ?)

17/10 : à Bordeaux (33) par Renée Carrillo

19/11 : à Montpellier (34) par Brigitte, Léa et Michelle

29/11 : à Marrakech dans le cadre du voyage golfique : Yves Belvisi

08/12 : à Paris (75) par Françoise et Daniel C.

Le président remercie les organisateurs de ces rencontres pour leur dévouement et se réjoui de constater que le lien entre adhérents s'affermi à l'occasion de rencontres faites en dehors de l'AG.

15)-Cotisation et AG 2015:

Pour l'appel à cotisation de décembre, le président enverra une lettre d'accompagnement aux adhérents. Il demande à chaque administrateur de faire des propositions de thèmes à développer dans sa lettre. Merci d'avance.

Prochaine réunion : 19/11/2014 à Juvignac

Les sujets étant épuisés la séance est levée à 12h30 !! Fait à Les Pennes-Mirabeau le 26/11/2014 - Daniel Bisror